

平成28年度愛媛県保育協議会 研修会等アンケート集計結果

研修会等名	愛媛県0・1歳児保育研修会
-------	---------------

集計数	286
回収率	92%

Q1	性別	男	女	無回答			
		5	276	5			
		2%	96%	2%			
Q1	年代	20代	30代	40代	50代	60代	無回答
		109	69	60	44	0	4
		38%	24%	21%	15%	0%	2%
Q1	地域	東予	中予	南予	無回答		
		88	96	99	3		
		31%	33%	35%	1%		
Q1	研修会を知った方法	メール・FAX	HP	口コミ	その他	無回答	
		87	2	3	105	89	
		30%	1%	1%	37%	31%	
Q2	講義Ⅰ・演習	満足	やや満足	やや不満	不満	無回答	
		223	35	0	0	28	
		78%	12%	0%	0%	10%	
Q3	パネル・グループ討議	満足	やや満足	やや不満	不満	無回答	
		68	158	27	0	33	
		24%	55%	9%	0%	12%	
Q4	講義Ⅱ	満足	やや満足	やや不満	不満	無回答	
		245	35	3	0	3	
		86%	12%	1%	0%	1%	
Q5	講義Ⅲ	満足	やや満足	やや不満	不満	無回答	
		167	87	8	1	23	
		58%	31%	3%	0%	8%	
Q6	全体	満足	やや満足	やや不満	不満	無回答	
		204	73	1	0	8	
		71%	26%	0%	0%	3%	

Q7 今後取り上げてほしいテーマ及び講演を聴いてみたい講師など

- ・明日からもすぐに保育の場で生かせるような内容。
- ・「イヤイヤ期」の対応について。
- ・今後も親子でできるふれあい遊びなどを知っていきたい。
- ・虐待を受けている子との愛着関係づくりにおいて気を付けること。
- ・体操、手遊び、ふれあい遊び
- ・運動会や生活発表会にしぼった講習、実技など。
- ・絵本の読み聞かせについて
- ・いろいろな場面(噛みつき、ひっかき、つまみ、おもちゃの取り合いなど)の対処法を教えてください。
- ・リトミック
- ・工作(作ってあそぼうなど)
- ・環境構成について。
- ・2・3歳児保育について。
- ・乳児の運動あそび、マッサージ
- ・長時間保育に対応するよりよい方法など。
- ・保護者からのクレーム対応。
- ・食べ物のアレルギーについて。
- ・SIDS、乳幼児の病気について。
- ・乳幼児期に多い感染症および園における対処法について。保健師さんの話や、園で処置をしやすい内容であればうれしい。
- ・すぐに使える手作りおもちゃの製作
- ・離乳食のあげ方、口の発達について。
- ・他施設(病院、老人ホーム、小中高などの教育機関)と敷地が同じ、併設している保育所、幼稚園の子どもや施設利用者の変化、メリット、デメリットなど。
- ・愛着障害について。
- ・子ども番組やおもちゃの発案、構成、企画などに携わっている方の講演。
- ・吉村真理子先生
- ・ケロボンズ
- ・新沢としひこさん
- ・命の授業 誕生学アドバイザー 高見佐智恵さん
- ・絵本作家
- ・東京都家政大学 ナースリールーム主任保育士 井桁先生の話を知りたい。
- ・阿部直美さん
- ・「社会と子どものつながり」大阪大谷大学教授 桜井智恵子先生
- ・「環境学」大阪大谷大学教授 井上美智子先生
- ・藤原明美さんの講義はまた受けたい。
- ・うたのおにいさん、おねえさん、体操のおにいさん
- ・シンガーソングライター、振付師
- ・おはなし屋えっちゃん
- ・のぼさんのつばがり遊び
- ・「命について」日野原重明先生
- ・「絵本と平和について」落合恵子さん
- ・プチパの方のダンス、お遊戯研修をしてほしい。できるなら発表会(12月)前に受けたい。
- ・あきらちゃんとコロツケくん

Q8 その他研修全般について

- ・講義だけでなく、体を動かしているいろいろな運動遊びを楽しみ学ぶことができよかった。
- ・午前中に講義、午後の実技の方がいい。
- ・書籍、CD販売がよかった。
- ・1日目に使ったCDや本も販売してほしかった。書店では取り扱いがなく、メイトに問い合わせないといけなかった。
- ・今回、いろんなことを体験できたテーマが多くよかった。
- ・スキルアップにつながる内容で、保育の場で生かしていきたいと思う内容だった。
- ・0・1歳児保育研修会は実技が中心なので参加がしやすい。日常の保育から離れて気分転換になるし、実践で使えるので保育に取り入れやすい。
- ・大変勉強になったが、2日続けて休むのは気が引けるし園に迷惑もかけるので1日にしてほしい。
- ・体を動かすことが多く疲れたが、現場でできそうなことを教えてもらったのでよかった。
- ・様々な分野から保育の楽しさ、素晴らしさを改めて感じることができ、これからの仕事の中で活かしていきたいと強く思った。
- ・今回のように体を使った遊びやふれあえる遊びがあると、一つ手遊びを覚えるだけでも参加してよかったと思える。
- ・0・1歳児の保育士の役割について学べたので明日から実践したい。
- ・歌や遊びにより自分の中にエネルギーが充電できた。
- ・実際に動いてふれあいをする講義、しっかりと保育や保護者支援のことを学ぶ講義とあり、各講義集中して参加することができた。
- ・乳幼児の保育の基礎を改めて聞くことができ、再確認できてよかった。明日からの保育に心がけたい。
- ・体を動かすにあたっての空調にしてほしかった。パネル・グループ討議のときにも机が欲しい。
- ・同じような実技の講義が2つあったので、どちらか1つでもよかったのでは。
- ・パネラーとして発表したものとしては、助言者の講師の方に評価、課題点など教えてもらいたいと思った。スケジュールの都合もあるかとは思いますが、パネル討議にはそれに適した講師の方にしてもらった方が勉強になる。またテーマがわかる時期が遅いが仕方ないのか。
- ・パネルグループ討議がなんとなくすっきりしないまま遊びに移ってしまい(遊び自体は楽しかったが)、発表した方がむくわれなかったのではないかと。
- ・他園の先生と触れ合ったり話したりして、とても勉強になった。
- ・実技が両方リズム的な内容で重なったように見え、少々きつかった。静・動にしてほしい。
- ・お弁当注文が会員だけなのはなぜなのか。
- ・園でやってみたい遊びがたくさんあった。
- ・うた、遊びをたくさん教えてもらえ、明日からの保育に早く使いたいと思った。毎日手探り状態の1歳児の保育に少し希望が見えた。同じ0・1歳児の先生ともたくさんかかわれてよかった。
- ・0・1歳児だけでなく、他の年齢や保護者支援についての内容もありよかった。
- ・1日目は台風で参加できず残念だったが、2日目は楽しく学ぶことができた。
- ・参加人数を把握しているのに、机が足りないのはどうかと思う。事前に準備をしておくべき。
- ・以前にジーパンや運動靴は講師の方に失礼なのできちんとした服装で会に臨んでください、と言われていたが、参加者はスニーカー、ジーパン着用の方も多かった。
- ・手遊び、コンサートはすごくよかったが、報告書を書くとなるとどう書けばよいか悩む。
- ・実践につながる内容でよかったが、リズム体操の際あんなに寝転がったり、ハイハイすると思わなかった。服装についてもう少し具体的に要項に書いてほしい。
- ・1つひとつが十分に時間をとってあったので、楽しく参加できた。
- ・様々な視点で保育を見直すきっかけとなった。親子をつなげるかかわりを深めていきたい。
- ・机が下げてあったので、のびのび動けてよかった。
- ・準備が参加者の協力のみで行われ、席が乱れていることが多く、グループが作りにくかった。
- ・学んだことすべてを生かしていけるようにメモをとる時間がほしかった。
- ・冊子以外の各講義での資料がほしかった。
- ・週明けより週末の方がよい。
- ・混んでいるトイレの対応などこまやかにしてもらえありがたかった。
- ・具体的でわかりやすかった。クラスの子どもの発達と合わせて考えることができた。
- ・ふれあい遊びで床に寝転がるのは少し考えてしまった。
- ・うたの力を改めて感じた。
- ・少し時間が長い。
- ・若い先生の中にはあまり遊びを知らない方も多いので、こういう機会を増やしてほしい。
- ・体を使っての遊びうたやふれあいダンスをして、自然と研修会全体が和やかになっていった。実際の現場でも心を開くにはまず和やかに話したりすることが大切だと思った。
- ・普段は会えないプロの方の体操、遊び、うたに触れ、新鮮な気持ちで研修にのぞめた。

課題のみ抜粋

- ・午前中に講義、午後の実技の方がいい。
- ・1日目に使ったCDや本も販売してほしい。書店では取り扱いがなく、メイトに問い合わせないといけなかった。
- ・大変勉強になったが、2日続けて休むのは気が引けるし園に迷惑もかけるので1日にしてほしい。
- ・体を動かさずにあたっての空調にしてほしい。パネル・グループ討議のときにも机が欲しい。
- ・同じような実技の講義が2つあったので、どちらか一つでもよかったのでは。
- ・パネラーとして発表したものとしては、助言者の講師の方に評価、課題点など教えてもらいたいと思った。スケジュールの都合もあるかと思うが、パネル討議にはそれに適した講師の方にしてもらった方が勉強になる。またテーマがわかる時期が遅いが仕方ないのか。
- ・パネルグループ討議がなんとなくすっきりしないまま遊びに移ってしまい(遊び自体は楽しかったが)、発表した方がむくわれなかったのではないかな。
- ・実技が両方リズム的な内容で重なったように見え、少々きつかった。静、動にしてほしい。
- ・お弁当注文が会員だけなのはなぜなのか。
- ・参加人数を把握しているのに、机が足りないのはどうかと思う。事前に準備しておくべき。
- ・以前にジーパンや運動靴は講師の方に失礼なのできちんとした服装で会に臨んでください、と言われていたが、参加者はスニーカー、ジーパン着用の方も多い。
- ・手遊び、コンサートはすごくよかったが、報告書を書くとなるとどう書けばよいか悩む。
- ・実践につながる内容でよかったが、リズム体操の際あんなに寝転がったり、ハイハイすると思わなかった。服装についてもう少し具体的に要項に書いてほしい。
- ・準備が参加者の協力のみで行われ、席が乱れていることが多く、グループが作りにくかった。
- ・学んだことすべてを活かしていけるようにメモをとる時間がほしい。
- ・冊子以外の各講義での資料がほしい。
- ・週明けより週末の方がよい。
- ・ふれあい遊びで床に寝転がるのは少し考えてしまった。
- ・少し時間が長い。